
Predica Domingo 26-05-2019 

Capitulo 3:15-25 

Insensatos #6 

 

Cita Principal:  
Gálatas 3:15-25 Hermanos, hablo en términos humanos:  Un pacto, aunque sea de 
hombre, una vez ratificado, nadie lo invalida, ni le añade. Ahora bien, a Abraham 
fueron hechas las promesas, y a su simiente.  No dice:  Y a las simientes, como si 
hablase de muchos, sino como de uno:  Y a tu simiente, la cual es Cristo. Esto, 
pues, digo: El pacto previamente ratificado por Dios para con Cristo, la ley que vino 
cuatrocientos treinta años después, no lo abroga, para invalidar la promesa. Porque 
si la herencia es por la ley, ya no es por la promesa; pero Dios la concedió a 
Abraham mediante la promesa. Entonces, ¿para qué sirve la ley?  Fue añadida a 
causa de las transgresiones, hasta que viniese la simiente a quien fue hecha la 
promesa; y fue ordenada por medio de ángeles en mano de un mediador.  Y el 
mediador no lo es de uno solo; pero Dios es uno. ¿Luego la ley es contraria a las 
promesas de Dios?  En ninguna manera; porque si la ley dada pudiera vivificar, la 
justicia fuera verdaderamente por la ley. Mas la Escritura lo encerró todo bajo 
pecado, para que la promesa que es por la fe en Jesucristo fuese dada a los 
creyentes. Pero antes que viniese la fe, estábamos confinados bajo la ley, 
encerrados para aquella fe que iba a ser revelada. De manera que la ley ha sido 
nuestro ayo, para llevarnos a Cristo, a fin de que fuésemos justificados por la fe. 
Pero venida la fe, ya no estamos bajo ayo,  
 
Que es la ley: Enseñanza, o dirección, esta puede referirse a los diez mandamientos 
o al conjunto de normas que Dios le dio al pueblo de Israel 
 

¿Creo que al leer el texto nos preguntamos?  

- ¿Si somos libres de la ley, eso quiere decir que no tenemos que obedecer la 

ley de Dios? 

- ¿Si siempre soy salvo por la actuación de Cristo y no por la mía, por que 

debería luchar por vivir una vida en santidad? 

- ¿Tengo alguna obligación de guardar la ley de Dios y por qué?   

PREMISA MAYOR: SOMOS SALVOS, JUSTIFICADOS, REDIMIDOS SOLO POR 

LA FE EN CRISTO JESUS Y NO POR JUSTICIA PROPIA  

Gálatas 3:15 Hermanos, hablo en términos humanos:  Un pacto, aunque sea de 
hombre, una vez ratificado, nadie lo invalida, ni le añade.  
- Aquí se enfatiza lo que la ley no hace.  Cuando se firma un contrato no se 

puede modificar o anular  



- Pacto es la palabra griega DIATHEKE es una palabra que usa para un 
testamento legal.  

- Hablemos de términos legales de los contratos 
 
Gálatas 3:16 Ahora bien, a Abraham fueron hechas las promesas, y a su simiente.  

No dice:  Y a las simientes, como si hablase de muchos, sino como de uno:  Y a 
tu simiente, la cual es Cristo.  

 
Habla de una sola simiente, no de muchas, y en quien se perfecciona esta historia: 
CRISTO JESUS 
 
Génesis 12:1-2 Pero Jehová había dicho a Abram:  Vete de tu tierra y de tu 
parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré. Y haré de ti una 
nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición.  
 
Génesis 22:16-18 y dijo:  Por mí mismo he jurado, dice Jehová, que por cuanto has 
hecho esto, y no me has rehusado tu hijo, tu único hijo; de cierto te bendeciré, y 
multiplicaré tu descendencia como las estrellas del cielo y como la arena que está 
a la orilla del mar; y tu descendencia poseerá las puertas de sus enemigos. En tu 
simiente serán benditas todas las naciones de la tierra, por cuanto obedeciste a mi 
voz.  
 
 
Gálatas 3:17 Esto, pues, digo:  El pacto previamente ratificado por Dios para con 
Cristo, la ley que vino cuatrocientos treinta años después, no lo abroga, para 
invalidar la promesa.  
 

1. Primero está la promesa efectuada a Abraham (en tu simiente refiriéndose a 
Jesus) 

2. 430 años después vino la ley, por la dureza del corazón y por nuestro pecado 
3. La cual no vino a abrogar o anular la promesa,  
4. Si la promesa se basa en la ley, ya no se basa en la promesa, porque 

dependería que lo que nosotros hacemos y no de lo que Dios ya hizo a través 
de Jesus.  
 

Gálatas 3:18 Porque si la herencia es por la ley, ya no es por la promesa; pero Dios 
la concedió a Abraham mediante la promesa.  
 

- El principio es que los mismísimos conceptos de Promesa y ley son 
mutuamente excluyentes.  Cuando yo te prometo algo no depende de tu 
cumplimiento, pero para el cumplimiento de la ley debo de obedecer o actuar.  

- Para que una promesa produzca un resultado solo tiene que ser creída, pero 
para que una ley produzca un resultado tiene que ser obedecida.  

 
Gálatas 3:19 Entonces, ¿para qué sirve la ley?  Fue añadida a causa de las 
transgresiones, hasta que viniese la simiente a quien fue hecha la promesa; y fue 
ordenada por medio de ángeles en mano de un mediador.  



- La promesa se convirtió en un pacto 
 
Génesis 15:8-15 Y él respondió:  Señor Jehová, ¿en qué conoceré que la he de 
heredar? Y le dijo:  Tráeme una becerra de tres años, y una cabra de tres años, 
y un carnero de tres años, una tórtola también, y un palomino.  Y tomó él todo 
esto, y los partió por la mitad, y puso cada mitad una enfrente de la otra; mas no 
partió las aves. Y descendían aves de rapiña sobre los cuerpos muertos, y 
Abram las ahuyentaba. Mas a la caída del sol sobrecogió el sueño a Abram, y 
he aquí que el temor de una grande oscuridad cayó sobre él. Entonces Jehová 
dijo a Abram:  Ten por cierto que tu descendencia morará en tierra ajena, y será 
esclava allí, y será oprimida cuatrocientos años. Mas también a la nación a la 
cual servirán, juzgaré yo; y después de esto saldrán con gran riqueza.  Y tú 
vendrás a tus padres en paz, y serás sepultado en buena vejez. Y en la cuarta 
generación volverán acá; porque aún no ha llegado a su colmo la maldad del 
amorreo hasta aquí. Y sucedió que, puesto el sol, y ya oscurecido, se veía un 
horno humeando, y una antorcha de fuego que pasaba por entre los animales 
divididos. En aquel día hizo Jehová un pacto con Abram, diciendo:  A tu 
descendencia daré esta tierra, desde el río de Egipto hasta el río grande, el río 
Eufrates;  
 
Se preguntarán porque se cortaban animales, porque si se rompía o incumplía 
el convenio, la persona que lo incumpliera seria cortado y moriría. 
 
Lo importante es que Abraham nunca camino en medio de los animales, solo 
Dios porque es un pacto que Dios hizo con Abraham y con todos nosotros, un 
pacto inquebrantable. 
 
Ellos caminaban en la ley para probar que ellos podían o que eran buenos, no 
lo hacían por el amor a Dios.  

 
Gálatas 3:16 Ahora bien, a Abraham fueron hechas las promesas, y a su simiente.  
No dice:  Y a las simientes, como si hablase de muchos, sino como de uno:  Y a tu 
simiente, la cual es Cristo.  
 
El fin de la ley fue dada por causa de sus transgresiones, esta no llego para 
hablarnos sobre la salvación sino sobre el pecado.  

 
 
Gálatas 3:20 Y el mediador no lo es de uno solo; pero Dios es uno.  
 
Hablemos de las maravillas de Dios y su cumplimiento 
 
Gálatas3:21 ¿Luego la ley es contraria a las promesas de Dios?  En ninguna 
manera; porque si la ley dada pudiera vivificar, la justicia fuera verdaderamente 
por la ley. 
 



- Pablo regresa al versículo 19, mencionando que Dios nunca tuvo la 
intención que la ley impartiera vida   

- La ley tiene el poder para mostrarnos que no somos justos; pero no tiene el 
poder para hacernos justos 
 

Romanos 7:7-13 ¿Qué diremos, pues?  ¿La ley es pecado?  En ninguna manera.  
Pero yo no conocí el pecado sino por la ley; porque tampoco conociera la codicia, 
si la ley no dijera:  No codiciarás. Mas el pecado, tomando ocasión por el 
mandamiento, produjo en mí toda codicia; porque sin la ley el pecado está 
muerto. Y yo sin la ley vivía en un tiempo; pero venido el mandamiento, el pecado 
revivió y yo morí. Y hallé que el mismo mandamiento que era para vida, a mí me 
resultó para muerte; porque el pecado, tomando ocasión por el mandamiento, 
me engañó, y por él me mató. De manera que la ley a la verdad es santa, y el 
mandamiento santo, justo y bueno. ¿Luego lo que es bueno, vino a ser muerte 
para mí?  En ninguna manera; sino que el pecado, para mostrarse pecado, 
produjo en mí la muerte por medio de lo que es bueno, a fin de que por el 
mandamiento el pecado llegase a ser sobremanera pecaminoso.  
 
- La ley nos hizo ver y sentir que somos moralmente incapaces de cumplirla, 

nos enseña que no solo somos pecadores, sino prisioneros del pecado e 
incapaces de librarnos del pecado. 

 
Gálatas 3:22 Mas la Escritura lo encerró todo bajo pecado, para que la promesa que 
es por la fe en Jesucristo fuese dada a los creyentes.  
 

- La ley nos guía a reconocer nuestra necesidad de ser salvos por gracia. 
 
Gálatas 3:23 Pero antes que viniese la fe, estábamos confinados bajo la ley, 
encerrados para aquella fe que iba a ser revelada.  
 

- Antes de venir a la fe, la ley nos tenía presos, encerrados hasta que la fe se 
revelara. Es importante mencionar que las palabras “tenía presos” y 
“encerrados” significa estar vigilados por guardias militares.  

- Hebreos_10:38 Mas el justo vivirá por fe;  
 

 
Gálatas 3:24 De manera que la ley ha sido nuestro ayo, para llevarnos a Cristo, a 

fin de que fuésemos justificados por la fe. 
 

- ¿Qué es un ayo? Es un esclavo de confianza que tenía a cargo a los jóvenes 
varones los acompañaba a la escuela, permanecilla con ellos en clase, los 
corregía si se portaban o hablaban mal era su custodio en general, hasta la 
mayoría de edad.  

- La ley es un tutor, bajo cuya supervisión se vivía (esto significa que se vivía 
sin libertad)  

- La ley vino a ser nuestra guía encargada de conducirnos a Cristo.  



Hoy en día la iglesia ha tratado de minimizar el pecado, y esto invalida el 
sacrificio de Jesus en la Cruz.  
 

 Gálatas 3:25 Pero venida la fe, ya no estamos bajo ayo,  
 

- Cuando la fe viene nos libera de la supervisión en la que se vivía. 
- Esta nueva libertad es puro regalo de Dios para nuestras vidas, esto porque 

no tenemos la capacidad de cumplir la ley, y no tenemos forma de adquirir la 
salvación 

- La ley fue creada como una guía. El mejor ejemplo de esto es el del niño que 
sus padres le inculcan valores, pero cuando se va de casa no abandona 
estos valores o se deshace de ellos, sino que ahora estos valores forman 
parte de su vida y lo ayudan a ser quien el es.   

- Israel quería obedecer la ley por miedo o temor, no por amor a Dios. 
- Pero ahora vivimos una promesa que se convirtió en Pacto y lo adquirimos 

por el puro amor y afecto de Dios para cada uno de nosotros. 
- El cumplimiento por temor hacer que la obediencia sea un trabajo fastidioso, 

que no resiste la adversidad.   
- La ley nos muestra como realmente somos.  Y la ley también nos dirige para 

ver a Cristo como realmente es: Nuestro Salvador.  
- A menos que sepamos cuán grande es nuestra deuda, no alcanzaremos a 

dimensionar que tan grande fue el pago que Jesus hizo en la Cruz.  
 


